

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN
ADMINISTRACIÓN: CALLE DE LA LIBERTAD, 14
Y EN LAS PRINCIPALES LIBRERÍAS DE MADRID Y PROVINCIAS

LA ÉPOCA

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
MADRID.—Un mes, 4 pesetas; trimestre, 12; semestre, 23; año, 40.
PROVINCIAS.—Un mes, 5 pesetas; trimestre, 12,50; semestre, 24; año, 48.

LA VERDAD DE LOS HECHOS

En la táctica política no es una novedad el hacer resaltar las divisiones del adversario. Todos, más o menos, hemos caído en esa tentación. Pero, al cabo, son los hechos los que se encargan de dar la medida exacta de esas diferencias, y aunque el comentario pueda ejercer alguna influencia sobre ellas en el sentido de agravarlas, generalmente no pasa de engendrar una irritación pasajera, más aparente que real, si es que algún efecto produce.

Cediendo a esa propensión, tan general en nuestros hábitos de polémica política, se trata ahora de exagerar el alcance y la significación de algunos ataques dirigidos por el periódico España al actual Gobierno. A esto contestáramos ayer que el citado colega declara ser un diario independiente, y que el Sr. Maura es uno de los hombres públicos españoles que menos gustan de inspirar periódicos. Ciertamente es que en la redacción de España hay brillantes escritores, que tienen relaciones de amistad con el ilustre expresidente del Consejo; mas, por poca experiencia que se tenga de la vida política, ¿quién desconoce la diferencia que suele haber en el modo de apreciar las cuestiones políticas entre un personaje saliente y los amigos que le rodean? Casi siempre exageran éstos, por entusiasmo, por exceso de celo, por aquella pasión que engendran las tareas y las relaciones de la vida pública. En cambio la noción de la responsabilidad, los consejos de la moderación y las previsiones de la prudencia, suelen pesar fuertemente sobre el ánimo de las personas que ocupan posición eminente en los partidos. Por eso hay tanta diferencia entre el tono que se emplea en los periódicos, ó en las conversaciones del salón de conferencias del Congreso, y el que usan en las discusiones parlamentarias los oradores que disfrutan de merecida autoridad.

Aparte de esta observación, podemos poner frente al dicho de los que pronoran las diferencias de los conservadores, un hecho elocuente y significativo, una de las mayores muestras de sentido político y de capacidad para la vida pública, que han podido presenciarse en asambleas parlamentarias. Nos referimos a la unión de las mayorías, al apoyo que han prestado a los sucesivos Gobiernos conservadores en la actual etapa, en que se ha producido un hecho tan importante y extraordinario como la retirada del Sr. Silveira. Esas mayorías han apoyado a los Gobiernos que se han sucedido en el Poder, porque en todos han visto la representación de los principios esenciales del partido conservador, aparte de las diferencias individuales y secundarias de criterio, inevitables en toda colectividad humana. Lejos de carecer de pensamiento propio esas mayorías, como han insinuado sus adversarios para rebajar la importancia de esa unidad de miras, sometida á pruebas tan repetidas, han demostrado verdadero instinto político y clara noción de sus deberes, atendiendo á lo substancial, á los principios comunes, y prescindiendo de los secundarios y de lo personal. Han sido, en suma, mayorías defensoras de ideas y no de personas. No hay razón alguna para recelar que haya de modificarse esa conducta cuando se abran las Cortes. Un Gobierno como el actual, formado por personalidades caracterizadas é importantes de esas mayorías, y presidido por el hombre que realizó la obra verdaderamente nacional que hacia resaltar en toda su magnitud é importancia el economista francés monsieur Thery, en el artículo que días atrás copiamos, contará seguramente, como han contado los Ministerios anteriores, con el apoyo de las mayorías, y una vez más se demostrará que la unión de los conservadores es mucho más fuerte de lo que creen sus adversarios.

La entrevista de Kossuth y el Emperador Francisco José

Algunos detalles biográficos de Francisco Kossuth.—Recordos que suscita la entrevista.

El telegrama ha anunciado, en cuatro líneas, la entrevista verificada hace dos días en la Hofburg por el jefe del partido de la independencia húngara, Francisco Kossuth, y el anciano Emperador de Austria. Es éste un asunto de bastante importancia política, para dejarlo pasar sin añadirle algunos pormenores explicativos. Mientras nos dice la Prensa de Viena algo de lo que en esa entrevista se ha pasado, he aquí algunos rasgos de Francisco Kossuth, el hijo del dictador revolucionario húngaro, y actual jefe de uno de los más importantes partidos políticos del Imperio: Kossuth, que desde hace diez años representa en la Cámara austriaca al partido de la independencia, tiene hoy sesenta y cuatro años. Volvió á Hungría en 1834, después de ocurrir la muerte de su padre en Italia. Había abandonado su país á la edad de ocho años. Estudió en París y en Londres, terminando en esta última población la carrera de ingeniero. Durante bastante tiempo residió en Italia, en Suiza y en Egipto, dirigiendo importantes trabajos, tales como la perforación del Mont-Cenis, y la construcción del puente sobre el Nilo, cerca del Cairo. A la muerte del padre de Kossuth, y llamado por los individuos del partido de la independencia, á la presidencia del mismo, regresó á Budapest. En una lucha constante de diez años, acerca del compromiso austro-húngaro, contra los Gobiernos de Baffly, Izell, Khueu-Hedervary y Koloman Tisza, ha venido dirigiendo Kossuth el partido en una forma moderada, refrenando las impacencias de los kossuthistas irreductibles, sin transigir lo más mínimo, sin embargo, sobre el programa de la independencia. Desde su vuelta á Budapest renunció Kossuth á la intransigencia de su padre, desde el punto de vista dinástico, pronunciando un discurso famoso, cuya síntesis era la siguiente: «No tengo odio alguno hacia los derechos sancionados por nuestro pueblo, y cuya antigüedad se remonta á muchos siglos. Respeto, tanto en su calidad de Soberano como en la de gobernante, á ese Rey que soporta con admirable fortaleza las crueldades del destino, y que le hieren como hermano y como padre. La muerte ha puesto fin al antagonismo existente entre el Monarca y su progenitor.» Francisco Kossuth no representa físicamente el tipo del agitador ó del orador popular. Hombre frío, culto, de finísimos modales, más bien pudiera tomarsele por un diplomático ó un parlamentario inglés. Jamás se ha dado el caso de que injuriase en la Cámara á ningún miembro del Gobierno. Aun durante las luchas más violentas, mientras que Pape, Lengyel, Barabas y otros diputados del partido de la independencia aplicaban al conde Tisza los calificativos de «verdugo», «venal» y de «chusca» de Chlopyy, Kossuth, sonriente y melifluo, se dirigía

al jefe del Gobierno, diciéndole: «Honorable presidente, haced al país la merced de dimitir, siquiera nos sea muy estimable vuestra persona». La actual entrevista de Viena evoca el recuerdo del Emperador, joven aún, de las perplejidades de una diez y ocho años al ser llamado al Trono en plena crisis política, y de la frase famosa: «Adiós, juventud!» También trae á la memoria la súplica hecha por Francisco José al Zar Nicolás I, y en virtud de la cual los Ejércitos del Soberano ruso, uniéndose á los imperiales y á los croatas de Tallychich, apilaron á los revolucionarios húngaros. Luego del triunfo de las armas ruso-austriacas, el celebre mensaje del general moscovita Paskievitch al Zar, diciéndole: «La Hungría está á los pies de Vuestra Majestad». Y, por último, Luis Kossuth, fugitivo, condenado á muerte, huyendo de Hungría, después de haber enterrado la corona de San Esteban á orillas del Danubio. Tales recuerdos habrán surgido, sin duda, en la mente de las dos figuras ilustres colocadas anteayer frente á frente por los caprichos del destino, en la suntuosa Hofburg, dispuestas á abordar, si no á resolver, el inextinguible problema de las relaciones futuras de Austria y Hungría.

La guerra ruso-japonesa (DE LA AGENCIA FABRA)
La escuadra de Togo en operaciones. Tokio 14.—El almirante Togo salió ayer de la bahía de Kure con su escuadra. Se cree que se dirige hacia el Sur. Bajos rusos en el combate de Heikontai. Tokio 14.—Los últimos informes recibidos sobre el combate librado en Heikontai dicen que las bajas sufridas por los rusos, durante dicho combate, pueden calcularse en 25.000.

Diálogos de París (DE NUESTRO CORRESPONSAL)
PARIS 12 de Febrero. —El día, según dicen, se presentó amenazador para los madrugadores. El cielo gris, blancos copos de nieve revoloteando... Pero los que nos levantamos relativamente tarde, nada de eso vimos. El viento había barrido las nubes, y el sol lucía espléndido bajo un cielo azul purísimo. —Habrá usted aprovechado la mañana para dar su acostumbrado paseo de los domingos después de oír misa. —Fui, como siempre, á la avenida del Bois. Estaba, como todas las mañanas, espléndida y llena de gente elegante, y eso que han disminuido extraordinariamente en París, durante los últimos quince días, las personas de buen tono. —Todas se van á la Côte d'Azur. Empiezan ya á contar maravillas de Niza. —Así y todo, en la avenida del Bois he visto esta mañana, entre otras personas distinguidas, á las duquesas de Montellano y de Monteaugé; á la baronesa Henri de Rothschild, á la condesa de Monteton, á la marquesa de... de... de Vistabella, con sus hijas; á la Princesa de Murat, á la condesa de Poli, á Ibo Bosch, á Ruiz Mantilla, á los dos Dorigas, á Alberto Latorre y á Montjoie. —¿Qué ha hecho usted por la tarde? —Lo mismo que todos los españoles que residen en París: ir á la avenida del Alma, á la residencia de la Infanta Eulalia, y rendirla el debido homenaje por ser hoy su santo. Con el mismo objeto han acudido á la casa de la simpática Infanta española, además de los españoles, personas muy distinguidas de la aristocracia francesa. Por allí ha pasado hoy buena parte del faubourg. Por cierto que las noticias sobre la salud del Infante Luis Fernando son muy satisfactorias. —Otras noticias de españoles. —En París está pasando unos días, acompañada de su tía, la señora de Coello, Rosario Ugarte, la hija de nuestro ministro de Gracia y Justicia. Es una muchacha encantadora, muy linda y admirablemente educada. Habla un francés muy bonito, como una correcta parisiense. —Otros españoles han venido... —El duque de Arévalo y Antonio Vargas, á quien no ve uno más que de lejos y siempre á la carretera... corriendo, corriendo en sus automóviles. Pero son más los que se van. —Deme usted la lista. —El marqués de Casa-Calvo, que, muy mejorado, saldrá para España á fin de semana; el simpático secretario de nuestra embajada, Gutiérrez Agüera, que acompañará á sus hermanas, que vienen de Roma. Se detendrán dos días en Biarritz, y después irán á Madrid. Agüera desde Madrid se trasladará á Andalucía. —¿De todo?... —Todo, todo. Pronto hablaremos en Niza. De allí vendrá la luz, que por el momento, hasta dentro de mes y medio ó dos meses, se concluirá en París. JUAN DE BÉCON.

En la Cámara francesa (DE LA AGENCIA FABRA)
La separación de la Iglesia y el Estado. PARIS 14.—La Comisión parlamentaria que entiende en el proyecto de separación de la Iglesia y el Estado ha oído las declaraciones del ministro de Cultos, Mr. Bienvenu Martin. Este ha explicado que el proyecto presentado por el Gobierno ha sido redactado de modo que asegure el libre ejercicio del culto, y realice la referida separación sin que se produzcan en el país perturbaciones de índole alguna. Dicho proyecto procura respetar los derechos, la conciencia y las costumbres del pueblo. La Comisión, después de terminadas las manifestaciones del aludido ministro, se ocupó en el estudio comparativo del articulado del actual proyecto con el que fué anteriormente adoptado por la misma Comisión. La ley sobre el servicio militar. PARIS 14.—En la sesión de hoy el Senado ha votado varios de los artículos que forman el proyecto de ley sobre el servicio militar obligatorio, desahucando por 231 votos contra 146, á pesar de las repetidas observaciones presentadas por los señores Herteaux y Etienne, ministros de Cultos y del Interior, respectivamente, una enmienda pidiendo se redujera á un año el tiempo de servicio militar para los argelinos. Nuevo vicepresidente de la Cámara. PARIS 14.—La Cámara de Diputados ha elegido vicepresidente á Mr. Doumergue, candidato de la izquierda, por 215 votos, contra 142 obtenidos por monsieur Denis Cochin, conservador y candidato de la derecha.

Circelez... messieurs et dames

España es, sin duda alguna, el país que más copia de los franceses, tanto en arte como en modas y costumbres sociales. Aquí no hay persona de mediano pasar que no hable ó traduzca el francés, procurando, tanto en su indumentaria como en sus modales, copiar á nuestros vecinos. (Qué persona, que ha tenido algunas pesetejas de sobra, no ha hecho un viaje de ocho días á París, para hablar después, con énfasis, de la Plaza de la Opera, de Montmartre, de Bagnoles y el Metropolitan?) Hasta el género de parties, que no había forma de implantar en Madrid, á pesar de las diferentes tentativas realizadas, ha tomado entre nosotros carta de naturaleza, y en Roma como Actualidades, en donde se cultiva este género, están llenos, de bote en bote, de gente moza que ya canta con familiaridad el famoso vals de Bon soir, madame la lune, ó el popular Viens pousse.

Pero, á pesar de ello, hay algo que todavía no hemos copiado, y que debemos copiar. Nos referimos á la mala costumbre que existe en Madrid de pararse á hablar en las aceras, interceptando el paso é impidiendo que las personas que tienen algún asunto urgente puedan circular con libertad por las calles públicas de la población. Ayer, á las seis de la tarde, cuando mayor era la concurrencia cuatro señoras y dos caballeros habían formado un animado grupo frente al Hotel de París, cerca de la Puerta del Sol, sin preocuparse para nada de las personas que por allí transitaran, y que, si querían pasar, tenían forzosamente que echarse por el centro de la calle, ante la imposibilidad absoluta de disponer de la acera. A diez pasos de allí un guardia municipal se paseaba, lento... pero continuamente, sin tomarse la molestia de decir á las personas del grupo que dejaran franco el paso. —¡Por qué le dijimos—no despeja la acera, para que podamos pasar los que tenemos quehaceres urgentes! —¿Y qué tengo que ver con eso!—nos contestó—y ¿calle es de tí el mundo...? Ante razón tan elocuente, nada dijimos. Comprendimos que el guardia era un irresponsable. Por eso acudimos ahora al gobernador y al alcalde, para que ambas autoridades dispongan que los agentes á sus órdenes aprendan á decir en castellano: Circelez messieurs et dames, que ellos, seguramente, traducirán en la siguiente forma: Ahueguen... E. M.

Despachos telegráficos (DEL SERVICIO PARTICULAR DE LA ÉPOCA)
El viaje del ministro de Estado. PARIS 14 (11,25 noche).—Acaba de llegar el ministro de Estado, Sr. Villaurrutia. En la estación le esperaban el embajador y el personal de la embajada y el Hotel Chateau. El mismo tren ha llegado también á París el señor Comyn.—Juan de Bécon. El marqués de Casa-Calvo. PARIS 12 (3 tarde).—El marqués de Casa-Calvo ha entrado en período de completa convalecencia, habiendo abandonado el lecho hace dos días. Dentro de breves días, en el momento en que su restablecimiento sea completo, saldrá de París, dirigiéndose, probablemente, á España. Se detendrá, para descansar, dos días en Biarritz, y después de pasar poco tiempo en Madrid se trasladará á Sevilla, donde pasará una corta temporada. Una vez más se han puesto de manifiesto las grandes simpatías que, por sus grandes cualidades, goza el Sr. Villaurrutia en París. Sus muchos amigos, que desde la muerte de la marquesa, tan sentida en todas partes, no le han abandonado un momento, han seguido con vivísimo interés el curso de su enfermedad, y celebran de verdad su pronto restablecimiento.—Juan de Bécon.

Apertura del Parlamento inglés

(DE LA AGENCIA FABRA)
El discurso de la Corona. LONDRES 14.—El discurso de la Corona, al abrirse el Parlamento, hace constar las relaciones amistosas que existen con todas las Potencias. Recuerda con satisfacción el viaje de los Soberanos de Portugal. «La guerra ruso-japonesa dice—continúa, por desgracia; pero el Gobierno tuvo gran cuidado de observar la más estricta neutralidad. La situación en los Balcanes causa inquietud, aunque es de esperar que las medidas adoptadas por la iniciativa de Rusia y Austria llegarán á mejorarla en los distritos turbados.» El discurso recuerda el convenio franco-inglés, que debe producir resultados provechosos á ambos países y asegurar sus relaciones amistosas, así como también los convenios de arbitraje firmados con Suecia y Portugal, y el que interviene con Rusia, relativo á los deplorables incidentes de Hull. Las autoridades inglesas del Transvaal estudian actualmente los medios de establecer una Constitución, teniendo por base un Gobierno representativo. El discurso habla después del convenio entre la India y el Tibet; de las visitas cambiadas entre los hijos del Emir del Afghanistan y las autoridades de la India. Sobre las cuestiones interiores anuncia la presentación de un proyecto de ley destinado á remediar los inconvenientes de la emigración de los extranjeros en el Reino Unido, y de otro proyecto relativo á los obreros sin trabajo. Termina el discurso rogando á Dios inspire al Parlamento en sus deliberaciones, para la prosperidad del pueblo. La disolución del Mensaje. LONDRES 14.—Cámara de los Comunes.—Al abrirse la sesión, los Sres. Chamberlain, Bannerman y Balfour reciben demostraciones de entusiasmo de sus respectivos partidarios. Se discute el Mensaje de contestación al discurso de la Corona. Los diputados Munt y Roberto proponen sea aceptado el Mensaje. Mister Munt felicita al Gobierno por haber firmado un convenio con Francia. Mister Bannerman combate la política fiscal del Gobierno, y encuentra en sus modificaciones un completo desorden, recordando un discurso reciente de un miembro del Almirantazgo, que lo hizo famoso en toda Europa. Bannerman y la guerra ruso-japonesa. LONDRES 14.—En la Cámara de los Comunes, Bannerman dice que el mundo entero protesta de la sangrienta guerra del Extremo Oriente. Añade que confía en que Lansdowne aprovechará la primera ocasión que se presente para ejercer su influencia en favor de la paz. Así aprobó la conducta de Lansdowne al tratar del incidente de Hull. El convenio anglo-francés. LONDRES 14.—En la Cámara de los Lorens, Lansdowne ha declarado que la ratificación del tratado

anglo-francés en los momentos actuales reviste gran importancia.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)
La impresión en París. PARIS 13 (1,10 tarde).—Ha causado excelente impresión en París la lectura de los telegramas de Londres dando cuenta del discurso de la Corona inglesa, en el punto referente á las relaciones franco-británicas. En dicho Mensaje hay frases de amistad para Francia, que ratifican las relaciones puestas de manifiesto por el tratado de 8 de Abril.—J. de Bécon.

LA SEÑORA PARDO BAZÁN

soñó de número del Ateneo de Madrid El Ateneo de Madrid ha tenido el buen acuerdo de nombrar socia de número á D.ª Emilia Pardo Bazán. Ciertamente no había razón alguna para que la ilustre escritora, que desde la cátedra de aquella docta Corporación ha dejado oír su voz autorizada explicando lecciones de Literatura, no pudiese disfrutar el derecho de ser incluida en el número de los socios del Ateneo. La inteligencia no tiene sexo, y la de la señora Pardo Bazán es de aquellas que no sólo honran á la Corporación que le abre sus puertas, sino al país entero, que la mira como uno de sus más insignes hijos. Quién sabe si el acto realizado por el Ateneo, que hasta ahora no había inscrito en la lista de sus socios el nombre de mujer alguna, servirá de precedente—aquí donde los precedentes tienen tanta importancia—para que otras Corporaciones, imbuídas tal vez por un criterio antifeminista, opuesto al carácter de nuestro tiempo, no se obtienen en negar á la gran escritora un puesto á que le dan derecho su talento, su vastísima cultura, su asombrosa labor... «Que sería excepcional y extraordinario, verbi gratia, la entrada de D.ª Emilia en la Academia Española! Es verdad; pero excepcional y extraordinario es el mérito de la señora Pardo Bazán. No hay peligro de que otras damas soliciten el ingreso en la Academia. Su entrada no justificaría otras análogas pretensiones femeninas.» Pardo Bazán no hay más que una.

Juicios financieros

En una carta de Madrid, que publica L'Economiste Européen, encontramos los siguientes juicios, que el programa del actual Gobierno inspira á aquella importante Revista financiera. Comienza la carta por la exposición de la Nota oficial que el actual Gobierno publicó al terminar su primer Consejo, comprensiva del plan de gobierno, resumiéndole de este modo: «1.ª Formación del Presupuesto para 1906 sobre las bases siguientes: consolidar y reforzar la nivelación del mismo con los excedentes de las liquidaciones anuales y los recursos ordinarios del Tesoro, asegurando de ese modo el crédito público; reorganización de los servicios, cada vez más urgente; estudio por funcionarios competentes, sometido en su día al voto del Parlamento, para lo que se han nombrado ya los señores... de... de los superávit al desenvolvimiento y mejora de aquellos servicios públicos que, por su condición y su naturaleza, ayudan á la cultura y á la riqueza del país, así como á asegurar la defensa nacional. 2.ª Revisión de los aranceles y tratados de comercio. 3.ª Remedios legislativos para la inestabilidad y depreciación del valor de nuestra moneda, y medidas que deben arbitrase para combatir la crisis del cambio exterior y el constante crecimiento del precio de los productos necesarios para la vida y para la industria. El Gobierno—sigue diciendo la carta—ha acordado que el proyecto de Presupuesto vaya á las Cortes lo antes que se pueda, dentro del plazo marcado por la ley de 1899. Aunque á primera vista urge menos, el plazo riguroso que las circunstancias imponen al problema de aranceles y relaciones comerciales, obliga á estudiar inmediatamente tan grave asunto. Con la denuncia del tratado de comercio hispano-sueco, en 31 de Agosto próximo, desaparecerá la base del arancel vigente al régimen de favor concedido á las principales Naciones europeas, cesará al cesar su base, y si no se emprenden con anticipación y actividad las nuevas negociaciones, el comercio español sufrirá funestos perjuicios. Esta Nota oficial dice L'Economiste Européen—contiene un programa mejor que todas las discusiones parlamentarias. La Nación española prefiere, evidentemente, á estas últimas, la solución de los problemas que le interesan. Los excedentes del Presupuesto, la reorganización de los servicios públicos, la mejora del material de guerra y la reforma de la instrucción militar, la revisión del arancel y de los tratados de comercio, el saneamiento de la moneda y la regulación del cambio, no son cosas que puedan ser indiferentes al país, y deben encontrar un eco simpático en España, dando, al que acometa la solución de tales problemas, una fuerza y un prestigio análogos á los que supo conquistar el Sr. Villaverde, merced á sus éxitos de 1899-1900. La política del nuevo Gobierno es la anunciada en el discurso de la Corona de 1903; es el programa de todos los Gobiernos conservadores que se han sucedido desde entonces. De suerte que el actual Gabinete puede ser considerado como continuador del trabajo común á todos ellos. Es inexacto que el Sr. Villaverde piense en abandonar su política anterior, por que se proponga realizar otras reformas. La situación de su Gobierno se consolida de día en día, y nadie duda de que el presidente del Consejo conseguirá la completa realización de su programa.»

La escuadra española en Canarias

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)
Banquete de la Diputación.—Visita á los establecimientos provinciales.—Recepción en el «Pelayo».—Banquete de despedida.—Salida de la escuadra. TENERIFE 15 (1,20 tarde).—En el Hotel Quisiana se celebró ayer el almuerzo dado por la Diputación provincial en honor de los marinos españoles. Después éstos visitaron el hospital y el palacio de la Diputación. Los marinos fueron recibidos por la música del Hospicio, compuesta de niños menores de catorce años, que han sido muy aplaudidos. El baile dado anoche en el teatro por la Cruz Roja resultó espléndido. Los marinos han obsequiado con una recepción, á bordo del Pelayo, á las autoridades y personas distinguidas de la población. Asistieron 1.000 invitados y resultó una fiesta brillante. Los invitados fueron obsequiados espléndidamente con helados, champagne, vinos, café, té y pastas. Los reflectores eléctricos de los buques iluminaban la bahía, que ofrecía un fantástico aspecto. El banquete de despedida se ha celebrado en el Hotel Camacho, en el que se improvisó un baile. Anoche salió para Las Palmas, como aviso de la escuadra, el cañonero María de Molina. Los demás buques saldrán en las primeras horas de hoy.—Padrón.

Esperando á la escuadra.—Festejos acordados.

LAS PALMAS 15 (8 mañana).—Hoy se esperaba en este puerto la escuadra española, con cuyo motivo reina grandísimo entusiasmo. Se ha acordado la celebración de varias fiestas en honor de nuestros marinos. Hasta ahora, el programa acordado es el siguiente: Viernes.—Banquete oficial de cien cubiertos en el Ayuntamiento. Recepción. Sábado.—Garden-party en los jardines del Gran Hotel, organizada por el Casino. Domingo.—Misa de campaña, que será oída por la guarnición de la plaza y la columna de desembarco de la escuadra. Por la tarde regatas en el puerto, con importantes premios. Lunes.—Gran baile en el teatro Pérez Galdós, organizado por la Asociación de la Prensa. Martes.—Batalla de flores en las principales calles de la ciudad. Miércoles.—Jira campestre, organizada por el Ayuntamiento. Concierto en el teatro. También se prepara una fiesta marítima y la iluminación general del puerto.—B.

Los carteros

Los carteros de Madrid han solicitado desde los relevos de la obligación de subir las cartas á las habitaciones de los vecinos, consintiendoles dejar la correspondencia en las porterías. Para apoyar dicha pretensión ha visitado al señor González Besada una Comisión de médicos higienistas, los cuales han manifestado al ministro que el servicio de dichos funcionarios, tal y como hoy se hace, contribuye á aumentar la mortalidad entre los mismos. Además, dichos señores han expuesto al Sr. González Besada que la cuestión del cobro de cinco céntimos por carta podría solucionarse llevando en cada portería un tablonario, donde se registrasen las cartas recibidas, entregando su importe al día siguiente al cartero. La pretensión de los carteros nos parece justa, y sería un acto humanitario buscar una solución al asunto. Efectivamente; el cartero, aun en las casas más lujosas, que tienen ascensor para evitar la fatiga, y las personas acomodadas, no puede disfrutar de tal beneficio, porque se le obliga á subir por la escalera de la servidumbre. Los hombres dedicados á tan penosa ocupación proporcionan un contingente numeroso á las afecciones pulmonales, sobre todo á la tuberculosis, y hoy, que parece establecerse de una manera formal la lucha contra el enemigo tan terrible, deben las autoridades seguir los consejos que para fin tan utilitario les den las notabilidades médicas. Es preciso convencerse de que la tisis ha hecho progresos desastrosos en estos últimos años; progresos que aumentarán de día en día, si de un modo serio y constante no nos oponemos á su expansión por todos los países que la ciencia proporciona. Los médicos pueden hacer otra cosa que aconsejar; toca á las autoridades el papel de ejecutores, y deben desempeñarlo sin vacilaciones ni desfallecimientos. Sabemos que el señor ministro de la Gobernación se interesa en este asunto y ha de preocuparse de cuanto atañe á la salud pública en Madrid, donde toda infección tiene su asiento y toda epidemia encuentra campo tan de su gusto, que aquí se queda, causando víctimas, como lo hacen á diario la viruela y el tifus exantemático; enfermedades que no se conocen en Naciones más cultas, que saben aniquilarlas cuando, por excepción, se presentan. La Sociedad Española de Higiene, que hoy se interesa por los carteros, lo hará mañana por los padecidos, y más tarde, cuando visite fábricas y talleres, pedirá la protección necesaria para millares de obreros que desempeñan su rudo trabajo en deplorables condiciones; porque esa Sociedad sabe que las Naciones poderosas están constituidas por individuos sanos y robustos, á quienes una ley sanitaria, sabiamente implantada, proporciona medios de defensa contra las enfermedades que se adquieren en la lucha diaria por la vida.

Barcelona

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)
La expedición á Monserrat.—Dos desertores, desozados por un tren. BARCELONA 15.—La expedición del Nuncio y cardenal Casañas al monasterio de Monserrat, resultó muy agradable. En Sabadell fueron recibidos por las autoridades y la población en masa. Los excursionistas llegaron al santuario á las once y media, siendo recibidos por el abad y el Cabildo. El Nuncio visitó la iglesia, contemplando el camarín de la Virgen y otras preciosidades. Luego recorrió la montaña, siendo obsequiado al medio día con un banquete en el recinto del monasterio. Más tarde contempló el monumento erigido á los héroes del Bruch, inaugurado por Don Alfonso XIII. —En la frontera francesa dos desertores del Ejército, que, arrepenidos, regresaban á Francia, fueron alcanzados por el rápido de París á Barcelona, quedando horriblemente destruidos.—Natt.

Informaciones económicas y financieras

Reforma del reglamento de Bolsas. En el decreto publicado reformando el reglamento de las Bolsas de Comercio y Cambios, se modifican los arts. 26, 28, 31, 37, 42 y 51, que tratan de las atribuciones de los presidentes de las Juntas sindicales, de los efectos públicos que deben ser admitidos para acordar que se admitan á la contratación los documentos de crédito y efectos ó valores al portador á que se refieren los arts. 69, 70 y 71 del Código, y de las obligaciones de los agentes respecto á la publicación de las operaciones que intervengan. En ausencia ó enfermedad de un agente sólo podrá operar en su nombre y responsabilidad otro colegial, con previo conocimiento de la Junta. La Bolsa se reunirá, como hasta ahora, de una y media á tres y media de la tarde, sin que por ningún motivo pueda prolongarse la reunión. Comercio exterior de Francia. En el año último el comercio de Francia representa una importación de 4.538.448.000 francos; 284.702.000 menos que en 1903. Las exportaciones, en cambio, han llegado á 4.476.493.000 francos, con aumento de 223.238. En el tráfico con España aparece disminuida nuestra importación, según la estadística francesa, en 3 1/2 millones, y reducida la exportación de Francia á España en 12 1/2 millones de francos. Producción de azúcar de remolacha. Desde 1.ª de Julio de 1904 á 31 de Enero de 1905 han entrado en las fábricas 639.315.938 kilogramos de remolacha, con los francos que han producido 65.844.175 kilogramos de azúcar; cifras que acusan una baja de 200.559.000 en la producción de remolacha, y de 22.334.000 en la de azúcar. Comercio exterior de Italia. El comercio internacional de Italia en 1904 ha sido de 3.473 millones de liras oro, de los que 1.858 millones son de importación, y 1.615 de exportaciones.